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奧斯堡信條    第五條「論宣講之責」 

一、介紹與說明


根據前面四個信條，即「論上帝」、「論

原罪」、「論神子」、「論稱義」，奧斯堡信

條第五條「論宣講之責」，表明創造的上帝、

人的墮落及耶穌的救贖，這是聖經的基本真

理，要透過傳道人之職份去完成此項大使命。


路德主張傳道人是上帝奧秘的管家，應專

心服事，傳講純正福音與真實的信仰，認定基

督是我們的生命與道路，靠自己只有死亡、錯

誤、愚昧和定罪。凡不傳福音的，就不可看他為基督的僕人或神寶庫的管家；應當遠離他

像遠離魔鬼的使者一樣。


故此，傳道人要熟悉聖經原文，使傳講更為有力，細心講道且慢慢的講，講得清楚，

使人深刻印象，且要有教導、勸勉並激勵。


在天主教中原來有七件聖事（洗禮與聖餐、和好禮、堅信禮、按牧職禮、婚禮、臨終

抹油禮），後來路德將七件聖事改成兩項，即洗禮與聖餐，必須憑信心去接受，這兩種聖

禮，有上帝的表記，並有赦罪的應許。


在聖餐禮中，路德認為基督徒透過看見傳道人學習耶穌最後晚餐的榜樣（可見的話

語），「重點在於耶穌的身體為你們捨的，耶穌的血為你們流的，使罪得赦」，信徒看見

聖餐之表記，了解聖餐的意義，也要有對於以上兩者的信心。


二、現代意義與應用


聖餐的意義，更重要的目的是 「聖徒相通」（communion），教會是基督的身體，所

有聖徒，在基督裡成為一體，彼此有美好的團契，彼此激勵，一同面對死亡，有復活的盼

望，這表記使聖徒一同藉著信，等候為我們死而復活的主，直到祂再來。路德在小問答中

指出：「聖洗禮不只是尋常的水，而是包含著上帝命令的水，並與上帝的話語聯合。」

「這（洗禮）表明在我們裡面的老亞當，連同一切罪惡和邪念，透過我們每日的痛心與悔

改被淹沒而死，並且使我們日日復生成為新人，永遠在上帝面前公義純潔地活著。」


聖洗禮的意思，是把一件東西完全投入水中，讓它淹沒在水之下，藉此表明舊人和由

血肉而生的罪身要完全被上帝的恩典淹沒。有關於兒童洗禮，嬰孩是藉著他人的信心的幫

助，給予受洗者的信心。耶穌吩咐要把孩童帶到主的面前。嬰孩受洗是蒙基督悅納的事。

路德認為「上帝既然承認嬰孩受洗又賜聖靈的能力給在嬰孩時期受洗的人，基督教會就要

永遠給嬰孩受洗，且要認為這是蒙上帝喜悅的事。」 


（文∕復興堂 李靖波牧師）
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簡述：我們教會相信基督在教會中設立洗禮與聖餐，使人進入祂的恩典中。

（礙於篇幅限制，信條內容請至總會網站瀏覽觀看）
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專訪︓疫情中的教會──竹南勝利堂 
   自2019年被發現的Covid-19病毒，

在2020年初迅速擴散至全球。這場疫情

延續至今，對全球社會、經濟造成了許

多影響。我們特別訪問竹南勝利堂的蔡

正文牧師，想知道疫情對教會造成了哪

些影響，以及教會能夠提供會友哪些方

面的協助。


   蔡牧師表示，疫情最主要的影響體

現在聚會人數上。竹南勝利堂經過一段

線上直播與實體聚會並行的時間，等恢

復正常聚會後，聚會人數減少了大約三

成。這大概是因為線上聚會期間，有些

會友會觀看其他教會的直播內容，時間分出去之後就很難收回來。


其他受到比較多影響的還有兒童主日學。成人聚會可以採線上直播，但兒童就比較困

難，家中有孩童的父母即使恢復實體聚會，也需要留在家中照顧兒童；另外與國外教會合

作長年舉辦的暑期英語營會也因疫情影響停止，缺少新成員的加入。


除此以外，愛宴停止也影響到長者和大學生的聚會。這兩者原本都是在主日愛宴後聚

會，他們很享受一邊用餐一邊交通的時間。因疫情停止愛宴後，長者小組直接就停止聚

會，所幸大學生小組還能使用網路方式聚會。直到如今竹南勝利堂都尚未恢復愛宴。


我們接著請教蔡牧師，疫情期間，教會在聚會和牧養關懷上做了哪些方面的調整？蔡

牧師表示，在台灣疫情剛爆發的時候，教會很快就將崇拜和聚會都改為線上，使弟兄姊妹

能夠盡量正常聚會。其中最大的好處大概是線上禱告會人數增加，許多原來不方便出門的

人都可以透過網路參加禱告會，這是非常棒的，一直到現在也仍持續進行中。


此外在關懷牧養的部分，教會透過電話和網路群組關心弟兄姊妹的近況，更利用教會

自製的卡片，由牧師和師母手寫祝福或關懷的卡片，寄送給那些許久未見的會友，讓收到

的人都十分高興，對於生病或婚喪喜慶的弟兄姊妹也是如此。手寫卡片並貼上郵票郵寄，

對於習慣使用網路的現代人而言，似乎更多了一份溫度。


疫情後為了減少群聚，竹南勝利堂鼓勵弟兄姊妹全體加入教會社交平台，透過平台發

送週報、程序單，讓會友參與崇拜時也能知道教會和會友的近況。同時各小組也成立自己

的群組，在群組中彼此關懷、一起讀

經；牧者和執事同工也能夠透過群組討

論事工、互相關懷。同時教會也改善了

部分硬體設施，主要是音響喇叭這個部

分，使弟兄姊妹即使透過直播也能清楚

聽到牧師的宣講。這些都是疫情對教會

的影響中比較好的一方面。


盡管Covid-19疫情對全世界、全台

灣和教會造成許多影響，多數人也仍希

望能盡快恢復到疫情前的「正常」生

活，但教會實在能夠、也應該根據環境

的變化去適應調整，求主幫助我們。
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